



5. Gesamtbairisches Tanzfest im Jubiläumsjahr 2023 in Vorbereitung

Beitrag

Das Sachgebiet ‚Volkstanz und Schuhplattler‘ im Bayerischen Trachtenverband organisiert im kommenden Jubiläums-Jahr 2023 (140 Jahre Trachtenbewegung in Bayern) das fünfte Gesamtbairische Tanzfest, das am Samstag, 22. April 2023 ab 18 Uhr erneut in der Rampl-Festhalle in Hinterskirchen/Isargau stattfinden und von der Rottauer Tanzmusi/Chiemgau, der Gautrachtenkapelle Beratzhausen/Oberpfalz, den ‚Körnias Rucksack‘ Musikanten aus Unterfranken und den Gaugruppen der angeschlossenen Gauverbände umrahmt wird. Diese große Brauchtumsveranstaltung, dessen Erlös wieder dem Trachtenkulturzentrum in Holzhausen zugute kommen soll, war einer der Punkte der diesjährigen Sitzung des Sachausschusses ‚Volkstanz und Schuhplattler‘, die im Rahmen der Landestagung beim Isargau im Alten Kongress-Zentrum in München stattfand.

Der stellvertretende Sachausschuss-Vorsitzende Florian Kreß konnte dazu Vertreter aus allen 22 Gauverbänden, den gastgebenden Gauvorplattler und Sachausschuss-Vorsitzenden Matthias Wiesheu, die stellvertretenden Gauvorplattler Florian Bergweiler und Roland Hemmer sowie den stellvertretenden Landeskassier Georg Westner begrüßen. Matthias Wiesheu referierte anschließend über die Plattler- und Volkstanzarbeit im Isargau, der 1919 mit Sitz in München gegründet wurde und sechzig Vereine vorwiegend in München und Umgebung umfasst. Im Gaugebiet werden Gebirgs- und Volkstrachten getragen, die bei den Trachtenschauen im Rahmen der Gauveste nach Echtheit, Handarbeit und Sauberkeit bewertet werden. Die Gauvorplattler organisieren u. a. Gauheimatabende, Vorplattlerproben, Preisrichter-Schulungen, Gaupreisplattln und Gauvolkstanzabende und treten mit der Gaugruppe bei diversen Gauterminen und besonderen Ereignissen (u.a. Münchner Stadtgründungsfest und Brauertag, Veranstaltungen des Festrings München mit ‚Oide Wiesn‘, ‚Oide Wiesn Bürgerball‘ und ‚Boarischer Lenz‘ etc.) auf.

Ihren Schriftführer-Bericht verband Hildegard Kallmaier mit einem Rückblick auf die großartige Präsentation des Bayerischen Trachtenverbandes bei den ‚European Championships‘ (Europameisterschaften in neun Disziplinen) vom 10. – 21. August 2022 im Olympiapark München. Bei diesem sportlichen Großereignis, das anlässlich ‚50 Jahre Olympische Spiele 1972 in München‘ stattfand, wirkten bei der Eröffnungsfeier und beim Rahmenprogramm zahlreiche Gau- und Vereinsgruppen mit, die mit Plattlern, Trachtentänzen, Goaßlschnalzern und Musikanten dem überaus

zahlreichen und begeisterten Publikum bayerisches Brauchtum und Kultur näherbrachten. Matthias Wiesheu und Florian Kreß berichteten außerdem über die Ehrung von Walter Sirch für seine achtjährige Tätigkeit von 1994 bis 2002 als stellvertretender Landesvorplattler und Schriftführer im Sachausschuss ‚Volkstanz und Schuhplattler‘ beim Ehren-Nachmittag am 24. April 2022 im Trachtenheim Irschenberg und über die Teilnahme am ‚Forum für Jugendarbeit‘ mit Referaten zum Plattln, Drahn und Tanzen und einem Stand mit neugestalteten Rollups zu den Aktivitäten des Sachgebietes am 21. Mai 2022 im Trachtenkulturzentrum Holzhausen. Ein besonderes Augenmerk galt zudem dem Deutschen Trachtenfest vom 15. – 19. Juni 2022 in Bruck/Oberpfalz, bei dem die Sachausschuss-Vorsitzenden den gelungenen Bayerischen Heimatabend mit zahlreichen Gau- und Gebietsgruppen gemeinsam moderierten. Auch beim Deutschen Heimatabend waren Gaugruppen aus dem Bayerischen Trachtenverband vertreten und mit Trachtenmarkt und großem Fest-Umzug bildete dieses Trachtentreffen eine hervorragende Werbung für die Trachtensache in Bayern und Deutschland. Im kommenden Jahr 2023 sind neben dem Gesamtbairischen Tanzfest außerdem die erneute Mitwirkung von Repräsentantenpaaren des Bayerischen Trachtenverbandes beim ‚Oide Wiesn Bürgerball‘ am 27. Januar 2023 im Dt. Theater in München und die Schulung für Vorplattler und Vortänzer*innen am 18./19. November 2023 im Trachtenkulturzentrum Holzhausen geplant. Auch wird das Sachgebiet ‚Volkstanz und Schuhplattler‘ mit Info-Tafeln, Bildern, Video- und Mitmach-Stationen usw. im künftigen Trachtenkultur-Museum Holzhausen vertreten sein, das am 09./10. September 2023 eröffnet wird.

In einem kurzen Grußwort zeigte sich abschließend der stellvertretende Landeskassier Georg Westner beeindruckt von der Aufgabenvielfalt im Sachgebiet ‚Volkstanz und Schuhplattler‘ und dankte den Gauvorplattlern und Gauvortänzer*innen für ihren besonderen Einsatz um Brauchtum und Kultur.

Bericht und Bilder: Hildegard Kallmaier, Sachgebiet Volkstanz und Schuhplattler beim Bayerischen Trachtenverband





Kategorie

1. Brauchtum

Schlagworte

1. Bayern
2. Gesamtbayerisches Tanzfest
3. Weitere Umgebung